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（ 本 报 讯 ） 老 年
人在感染新冠病毒时特
别容易受到伤害，因为
他们的免疫力较弱。佐
科维总统今日呼吁老年
人进行接第二次加强疫
苗。

新冠病毒的第二剂
加强剂或第四剂注射剂
优先用于老年人和医护
工作者。老年人作为弱
势群体接种疫苗被认为
对增强他们的免疫力很
重要。一些作为疫苗接
种服务提供者的卫生机
构，为老年人提供了专
门的疫苗接种队列。

卫 生 部 发 言 人 莫
罕 默 德 （ M o h a m m a d 
Syahril）说，在获得新冠
病毒疫苗的第二次加强
剂方面，老年人排在医
护工作者之后。为弱势
群体中的老年人提供第
二剂加强剂疫苗被认为
对于提供保护免受新冠
病毒的严重性和死亡是
很重要的。

“ 第 二 支 加 强 疫
苗优先接种给医护人员
和 老 年 人 。 从 昨 天 （
星期四，2022年11月24
日）开始，总统宣布，
继医护人员之后的第二
优先接种对象是60岁以
上的老年人，”他周五
（2022年11月25日）在
雅加达联系时说。

对于最近流传的有
关卫生机构拒绝为老年

人接种第二剂加强疫苗
的消息，Syahril表示，这
是因为刚刚流传的许可
信息。他说：“也许它
不是拒绝（只是）昨天
刚刚（传播）了有关老
年人被允许接种第二种
加强疫苗的信息。”

卫生部通讯和公共
服 务 局 局 长 西 蒂 （ S i t i 
Nadia Tarmizi）也表达
了同样的看法。他说，
仍然只允许为老年人接
种第二次加强疫苗。此
外，目前老年人群也是
疫苗接种的重中之重之
一。

西蒂说，对于疫苗
库存的可用性，仍有辉
瑞Pfizer和IndoVac类型
的疫苗，同时等待Inavac 
疫苗的生产。此前，卫
生部引进了500万支辉瑞 
Pfizer 疫苗，并向每个地
区分发了一半。其余用
作缓冲库存。

据了解，目前针对
老年人群的一剂次或二
剂次疫苗接种对象仅为
1490万人，占总对象数
的69.4%。 同时，第一剂
加强疫苗接种仅针对 690 
万人或总目标的 32.2%。

澳大利亚 Griffith 大
学 的 流 行 病 学 家 D i c k y 
Budiman表示，最近新冠
病毒新病例的激增是由
新的Omicron亚变体的能
力引起的，它具有更强
的传染性。尽管如此，
感染的严重程度往往会
降低。

“ 但 是 ， 老 年 人
在 感 染 新 冠 时 非 常 脆
弱，因为他们的免疫力
较弱。接种加强疫苗可
以 防 止 严 重 程 度 和 死
亡，”他说。

根据 Dicky的说法，
随着新亚型的出现，疫
苗 预 防 感 染 和 传 播 的
有效性现已大大降低。
然而，疫苗在预防严重
程度和死亡方面仍然有
效，尤其是在灾区。

设置队列
周 五 （ 2 0 2 2 年 1 1

月25日）在雅加达提供
疫 苗 接 种 服 务 的 许 多 
p u s k e s m a s 以 老 年 人 为
主，他们将接种第二剂
加强剂疫苗。事实上，
西雅加达 Kebon Jeruk 地
区卫生中心的疫苗服务
队列在 09 点 15 分已经排

满了。不过，尤其是老
人，还是可以拿个排队
号打疫苗的。

意识到感染的危险
和脆弱性是许多老年人
选择接种第二剂加强疫
苗的原因。 其他原因包
括被家人询问，相关方
的建议，以及一些因为
免疫效果下降而觉得需
要再次接种疫苗的人。

雅加达卫生服务中
心流行病学和免疫监测

科负责人Ngabila Salama 
说，老年人确实有一个
特 殊 的 队 列 来 接 受 初
级或加强剂量的疫苗接
种。 这是因为老年人被
归类为易感染新冠。

“雅加达的疫苗库
存还是安全的，非常充
足。比如如果用完了，
你也可以直接向卫生部
索 要 ， ” 他 说 。 （ 莉
丽）

佐科总统吁老年人接种第二加强疫苗
政府计划为690万人接种加强疫苗

将权利看淡，当年斗的你死我活的两人，放下恩
怨结成了政治联盟。从安瓦尔组建的内阁来看，
两人已经一笑泯恩仇。安瓦尔曾经是马哈蒂尔的
得意门生，如今在马哈蒂尔的支持下出任马来西
亚总理，大概率也会继承马哈蒂尔的施政方针，
在对华政策上，可能也会与马哈蒂尔有不少相似
之处。

在之前的一次采访中，有记者询问有关中
国、西方与马来西亚的关系，马哈蒂尔表示，马
来西亚与中国保持着2000年的关系，中国从来都
没有来征服过他们。但是西方人来到马来西亚之
后，不到两年就开始动用武力，比起中国，他们
更担心西方人。

马哈蒂尔的表态，不仅是对马来西亚的提
醒，也是对西方国家的抱怨。在今年8月份，马
哈蒂尔直言，是美国的挑衅，加剧了地区紧张局
势。他说，美国正在亚太地区挑衅中国，以便
发生战争，美国正在为此找借口。马哈蒂尔还呼
吁东南亚国家朝着中国靠拢，称包括菲律宾、印
尼、马来西亚在内的东盟国家，应该远离美国挑
衅。

在南海问题上，马来西亚也对美国的做法表
示了不满。马哈蒂尔任期，时任马来西亚外长塞
夫丁曾表示，希望美国等国家能够尊重“南海行
为准则”，一些西方政客炒作中国在南海的“威
胁”，但是，马来西亚并没有看到中国增加在南
海争议地区的船只。

从马哈蒂尔政府以往的表态来看，马来西亚
是有“亲华”传统的。在过去的30年间，中国与
东盟国家建立了卓有成效的合作关系，这种互利
关系，与美国主导的排他性协议有着明显区别，
东盟明白谁才是帮助他们发展，谁才是给东南亚
带来混乱。马来西亚作为东盟一员，自然也想在
接下来的30年，与中国发展更加成熟的关系。
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马来西亚新总理刚上任，就强调要提升
对华关系，不会只是维持现状(下)


